



PRESSE-INFORMATION

Die Gründeragentur
des Landes Niederösterreich

Juni 2025

20 Jahre Gründeragentur für Niederösterreich

Utl.: LH Mikl-Leitner: „Unternehmensgründungen sind entscheidend für die wirtschaftliche Zukunft unseres Landes“

2005 wurde aus dem damaligen regionalen Innovationszentrum eine landesweite Gründeragentur – eine Anlaufstelle für Landsleute, die den Weg in die Selbstständigkeit gehen wollen. „Was vor 20 Jahren als Idee begann, ist heute eine echte Erfolgsgeschichte: Knapp 270.000 Beratungen wurden seitdem durchgeführt – kostenlos und landesweit,“ so Landeshauptfrau Johanna **Mikl-Leitner** anlässlich des Jubiläums und verweist dabei auf den wachsenden Bedarf an Gründungsberatungen: „2005 waren es noch 434 Beratungen, im Vorjahr waren es bereits über 16.000 RIZ UP Beratungen. Unternehmensgründungen sind entscheidend für die wirtschaftliche Zukunft unseres Landes. Die niederösterreichischen Gründerinnen und Gründer erbringen jährlich rund 4,5 Milliarden Euro an Wirtschaftsleistung und schaffen zehntausende neue Jobs. Gründungen sind ein starker Motor für Wachstum, Wohlstand und Beschäftigung. Und damit eine wesentliche Grundlage für die beste Zukunft unserer Kinder. Und daher müssen wir auch alles dafür tun, damit Gründungen leichter möglich werden. Gründungen müssen schneller (innerhalb von maximal 5 Werktagen) und rein digital möglich sein. Darauf werden wir drängen und sind auch zuversichtlich, dass die Bundesregierung dies umsetzen wird.“

RIZ UP Geschäftsführerin Petra **Patzelt** wurde 2005 mit der Umsetzung der Neuausrichtung beauftragt: „Um Gründungen, KMU sowie EPU umfassend bei ihrer Geschäftsentwicklung zu unterstützen und die Nachhaltigkeit zu stärken, wurde das RIZ 2005 inhaltlich neu positioniert. Bis 2005 hatte sich das RIZ mehr auf die Vermietung von Büro- und Gewerbeflächen in den eigenen Gründerzentren sowie auf die Beratung der

Rückfragen an:

RIZ UP, Niederösterreichs Gründeragentur GmbH, Manuela Hofer, 0676 / 883261106; E-Mail: hofer@riz-up.at

hier eingemieteten Betriebe konzentriert. Das sollte mit dem Fokus auf „Gründeragentur“ anders werden.“

Landeshauptfrau **Miki-Leitner** bestätigt: „Unsere Gründeragentur RIZ UP arbeitet seit einigen Jahren gemeinsam mit den Bezirksstellen der Wirtschaftskammer unter der Initiative ‚Gründerland Niederösterreich‘ eng zusammen: dabei konzentriert sich die Kammer auf die rechtlichen Informationen, RIZ UP auf betriebswirtschaftliche Fragestellungen. RIZ UP und die Wirtschaftskammer NÖ sind ein eingespieltes Team. Besonders nachgefragt und interessant für die Gründerinnen und Gründer ist die Beratung für die Erstellung eines Businessplans, Planrechnungen sowie für Marketingmaßnahmen, die für Sichtbarkeit und Öffentlichkeitsarbeit sorgen.“

Geschäftsführerin Petra **Patzelt** konkretisiert: „Neben den betriebswirtschaftlichen wichtigen Themen sind für die RIZ UP Kundinnen und Kunden auch die aktuellen Themen wie digitale Geschäftsmodelle, Megatrends oder auch KI-Tools für Unternehmen wichtig. Daher gibt es bei uns neben der Beratung auch laufend neue Webinare mit den aktuellen Inhalten, um auch für die Zukunft gerüstet zu sein.“